



9 juin 2021 | Nicole Kumli Ryter

Le « courage civique », cela signifie le « courage dont peut faire preuve tout un chacun ». Ceci est sans nul doute un concept subjectif – mais on peut assurément en dégager un dénominateur commun : défendre une personne ou une cause, en oubliant nos intérêts personnels. Ainsi on se bat avec courage pour les droits fondamentaux d'une société démocratique.

## Le courage civique au temps de la COVID-19

La pandémie nous a montré que chacun de nous fait partie d'un grand tout – lequel ne connaît pas de frontières. La Prévention Suisse de la Criminalité saisit cette occasion pour attirer une nouvelle fois l'attention sur le thème du courage civique et sur certaines vidéos consacrées à ce sujet.

La campagne nationale pour le courage civique menée en 2019 n'a rien perdu de sa pertinence. Des représentants des corps de police de toute la Suisse décrivent clairement comment on peut – et doit – faire preuve de courage civique face à divers délits ou dans toutes sortes de situations.

*Face à une situation critique, il faut toujours observer et agir judicieusement.*

Il va de soi qu'il faut éviter de se mettre soi-même en danger ! Face à une situation critique, il faut toujours observer et agir judicieusement. « Agir sans se mettre en danger » est l'un des six conseils que vous trouverez dans notre brochure « [Interposez-vous !](#) » qui explique comment faire preuve de courage civique.

## « Le pouvoir aux enfants »

Chanson de Herbert Grönemeyer, 1986

Il ne faut pas sous-estimer le rôle de modèle que nous, adultes, jouons auprès des enfants et des jeunes. L'humain est un être social et empathique. Les enfants sont donc très réceptifs à la notion d'équité. Cela ne demande pas de courage, mais un peu de temps et d'attention.

Les enfants comprennent vite que c'est plutôt sympa de laisser la place à la dame âgée dans le bus, et que de taquiner ou d'exclure la fille un peu ronde au cours de gym n'est pas cool. Cela jette les bases d'un comportement sociable et coopératif pour ces adultes du futur. D'autres recommandations destinées aux écoles et aux responsables de l'éducation sont disponibles sur le site [www.set-toleranz.ch](http://www.set-toleranz.ch) (en allemand).

*Il ne faut pas sous-estimer le rôle de modèle que nous, adultes, jouons auprès des enfants et des jeunes.*

Le clip «[Carte rouge](#)» avec Marcus Signer, connu pour le rôle de Manfred Kägi dans la série policière Wilder, et pour avoir joué dans le film «Le Gardien c'est moi» (Der Goalie bin ig) ainsi que d'autres visages connus de la scène cinématographique et théâtrale suisse montre à quoi peut ressembler le courage moral. Ce [court-métrage](#) traite le sujet de manière divertissante, et avec un brin d'humour.

**Des informations supplémentaires sont disponibles sur les sites suivants :**

[www.civilcourage-portal.ch](http://www.civilcourage-portal.ch) (en allemand)

[www.feel-ok.ch](http://www.feel-ok.ch) → [Violence](#) → [Courage civil](#) (en allemand)

Nous espérons que vous trouverez l'inspiration pour ouvrir grand vos yeux et vos oreilles, mais surtout pour ouvrir votre cœur, en contribuant à prévenir des délits !

La Prévention Suisse de la Criminalité (PSC) est un service intercantonal spécialisé dans les domaines de la prévention de la criminalité et de la promotion de la sûreté. Elle est attachée à la Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police (CCDJP). La PSC a pour tâches de consolider la collaboration policière intercantonale dans le domaine de la prévention de la criminalité et d'avertir la population et de lui expliquer les phénomènes qui se rapportent à la criminalité et quels sont les moyens de s'en prémunir et de trouver de l'aide.